
智行理财网
合肥招商银行信用卡业务员(做招商银行信用卡业务员怎么样)

自2006年苏宿工业园区成立以来，戴中华一直从事招商工作，为园区经济发展添砖
加瓦。面对“老黄牛”这个称呼，他谦逊地说：“我也就是尽力把自己分内的事情
做好。在宿迁，还有很多和我一样的招商人，他们常年奔波在外，不辞辛苦招商。
这个称呼属于大家。”

当记者问起这么多年招商有什么经验和诀窍时，戴中华认为，要用心招商、用情招
商、用智招商，“把客商当做自己的亲人来看待，把客商的事当做自己的事来办。
”

用心

时刻不忘捕捉商机

2006年年底，苏宿工业园区开工建设，次年开始组建相关职能部门，急需人才。有
着多年招商工作经验的戴中华应招进入招商与经济发展局工作，并逐渐成长为招商
队伍的骨干。

招商是一项具有挑战性的工作，在戴中华看来，招商重要的一点就是能及时捕捉到
有价值的信息，从而拓宽招商路径，产生事半功倍的效果。“犹如一个作家，事事
留意生活才能发现素材。有时，别人无意的一句话，以及你无意之间结识的一些人
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，都有可能对招商有帮助，关键要做有心人。”

2019年5月，在一次朋友聚会时，无意中听朋友说起南京有家公司有意到外地投资
兴业。戴中华如获至宝，立即请这位朋友与客商联系，在多方撮合下，客商终于答
应面谈一次。戴中华进行了精心准备，赶赴南京，对苏宿工业园区投资环境进行详
细推介。之后，他又多次到南京邀请客商来宿考察。

戴中华清楚地记得，客商第一次到宿迁考察，要求很高，近乎苛刻，从早晨看到天
黑，晚上还要看详细图纸和相关资料，他一直陪同，尽管身心疲惫，但仍然满脸笑
容地相陪，令客商很感动。

考察完后，客商虽然没有当即答应投资，但戴中华并没有灰心放弃。客商考察回去
之后，他与客商一直保持联系，时不时传些图片、资料，告诉客商苏宿工业园区最
新的招商优惠政策，有时也发一个简单的问候短信，让客商觉得宿迁有一个关心他
的朋友。

经过半年多的努力，戴中华终于赢得了客商信任，总投资1.5亿元的绿发新型建材项
目成功落户。在签约会上，客商刘宇说：“其实，我当初投资意向是合肥。但是，
实在禁不住戴处长的‘软磨硬泡’，才来宿迁看看，没想到这一看，就不想走了。
”

刘宇告诉记者，在项目的对接过程中，戴中华把每一个细节都安排得妥妥当当，一
套方案不满意，马上再来第二套，并替他们谋划市场开拓方案，正是这些点点滴滴
的细节打动了他，让他打消顾虑，决心把项目落户宿迁。

用情

贴心服务温暖客商

苏宿工业园区是苏州和宿迁合作共建园区，成立之初，园区很多企业是从苏州招引
过来的。在长期驻苏州招商期间，戴中华跑遍了苏州工业园区大小企业，了解企业
发展现状，详细记录企业“发展图谱”，本着真心待人、真诚感人，和很多客商处
成了朋友，并成功将苏州阿罗米科技有限公司招引到宿迁。如今，该企业已经在宿
迁投资建设两家工厂，总投资达5亿元。

“刚落户宿迁时，企业负责人因为无法顾及两地公司业务，甚至将宿迁公司的全部
公章交由我保管，这是对我们极大的信任，我们不能辜负了这份信任。”戴中华说
。
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“引进客商要用心，对于已经安家落户的企业则要全力跟踪服务，这样才能使企业
引得进、留得住、有发展。”戴中华常说，招商部门首先是服务部门，招商人员也
首先是企业的“服务员”，要让企业安心发展，必须时刻想着客商，为企业排忧解
难。

长电科技是国家重点高新技术企业，落户苏宿工业园区已近10年，发展一直稳中有
升。戴中华在服务企业过程中，帮忙办理各种审批手续，协助招工等，只要企业有
需求，他随叫随到。

前几年，根据国家半导体政策需要，企业控股权将进行置换。戴中华获知消息后，
结合多年服务经验，积极与企业负责人探讨园区优势，帮助他分析园区在用工服务
、资源要素、发展潜力、营商环境等方面的优势，请他到集团说服总部将园区纳入
投资测评选择地之一。经过不懈努力， 2018年5月，长电科技总部在园区又投资10
0亿元建设集成电路封测基地，达产后可实现产值120亿元，新增2700个就业岗位
。

平时，与客商交流时，戴中华经常挂在嘴边的一句话就是“有事儿找我”，对于客
商提出的问题或者遇到的困难，不管是与招商相关的、还是不相关的，他从不推诿
，总是想方设法去办。也正是由于他的真情服务，现在很多客商成了他非常要好的
朋友，只要有招商线索就会第一时间告诉他。

用智

精准发力引来“凤凰”

光用心、用情还不够，还必须勤于学习，有充分的招商知识积累，这样才能让客商
了解本地投资优势，愿意让企业来落户。

“多年招商经验告诉我，只有懂行业、懂产业状况，精准施策，才能与投资方‘同
频’。每次见客商前，我都提前做足功课，让自己和投资者有更多共同语言。”戴
中华说，多年来，他一直坚持边学习边招商，遇到不懂的问题，积极向专业部门请
教，对于一些重要的政策，他就像学生一样去背诵，做到熟记于心，了如指掌。

2019年5月，戴中华得知苏州工业园区一家企业因市政规划需要搬迁时，他找来企
业相关材料，并深入细致研究有关政策，多次到企业推介苏宿工业园区投资环境，
最终招引来投资两亿元的海尔美针织项目。该项目负责人说：“企业能来宿迁投资
，主要是因为戴处长在招商时，对纺织行业有深刻的认识和独到的见解，并对企业
未来发展提出不少有价值的建议。”
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正是凭借这样的招商态度和精神，去年，戴中华带领招商队伍赢得了一张沉甸甸的
成绩单：300天的时间里，累计拜访企业242家，收集100多家企业有效信息，邀请
客商来宿考察100多人次，促进项目签约9个。

虽然在招商上取得累累硕果，但也有让戴中华遗憾的事情。2007年，他长期驻苏州
负责招商工作时，女儿才一岁多。如今，女儿已经13岁了，他错过了太多孩子的成
长过程。“这么多年，家里全靠妻子操持，现在有时间就带他们出去旅游。”他希
望以此弥补对家人的亏欠。

“招商很辛苦，但很有成就感。”戴中华说，招商只有进行时，没有完成时，今年
将继续发挥专业招商优势，拿出只争朝夕的拼劲，不断加大外出招商力度，招引更
多优质项目，努力为宿迁经济发展尽一份绵薄之力。
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